

HUBUNGAN DUKUNGAN SOSIAL KELUARGA TERHADAP KEBERHASILAN PENGOBATAN TUBERKULOSIS (Studi Di Wilayah Kerja Puskesmas Torjun Tahun 2022)

Alivia Amanatus Sulih¹, Suprijandani², Setiawan³

Kementerian Kesehatan RI
Politeknik Kesehatan Kemenkes Surabaya
Program Studi Sanitasi Lingkungan Program Sarjana Terapan
Jurusan Kesehatan Lingkungan
Email : alivia.amanatus@gmail.com

ABSTRAK

Tuberkulosis (TB) merupakan penyakit menular yang disebabkan oleh infeksi bakteri *Mycobacterium tuberculosis*. Penyakit ini masih menjadi penyakit infeksi menular yang sangat berbahaya di dunia. Kesembuhan dari penderita tuberkulosis sangat dipengaruhi oleh dukungan sosial. Oleh karena itu, peran serta dukungan dari keluarga sangatlah penting karena keluarga merupakan unit terdekat yang dimilikinya, sehingga dukungan sosial dari keluarga merupakan salah satu faktor penentu keberhasilan dalam pengobatan tuberkulosis. Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis hubungan antara dukungan keluarga terhadap keberhasilan pengobatan tuberkulosis di wilayah kerja Puskesmas Torjun.

Desain Penelitian ini menggunakan rancangan *cross sectional* dengan pendekatan analitik korelasi. Pengumpulan data dilakukan dengan metode pengumpulan data dari kuesioner. Populasi dalam penelitian ini sebanyak 46 orang dan jumlah sampel sebanyak 41 orang. Data yang diperoleh selanjutnya dianalisis secara analitik menggunakan uji *Chi-Square*.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa dukungan emosional tidak memiliki hubungan yang signifikan dengan keberhasilan pengobatan ($p=0,098$), dukungan penghargaan tidak memiliki hubungan yang signifikan dengan keberhasilan pengobatan ($p=0,098$), dukungan instrumental tidak memiliki hubungan yang signifikan dengan keberhasilan pengobatan ($p=1,000$), dukungan informasi tidak memiliki hubungan yang signifikan dengan keberhasilan pengobatan ($p=1,000$). Kesimpulan dalam penelitian ini adalah dukungan emosional, penghargaan, instrumental, dan informasi tidak memiliki hubungan dengan keberhasilan pengobatan.

Saran penelitian adalah mempertahankan kualitas pelayanan kesehatan dan meningkatkan pemberian motivasi langsung pada pasien melalui kegiatan konseling atau kunjungan rumah agar bisa meningkatkan angka keberhasilan pengobatan tuberkulosis dalam proses pengobatan.

Kata Kunci : Tuberkulosis, Dukungan Sosial Keluarga, Keberhasilan